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Jean Paul Prates, presidente da Petrobras, em entrevista coletiva — Foto: Pilar Olivares/Reuters
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MENOS ENDIVIDADOSCaixa registra R$ 1,5 bilhão 
em dívidas renegociadas 

ano Desenrola

Famílias de renda mais baixa serão contempladas em setembro

Em um mês de operação do Programa De-
senrola, a Caixa Econômica Federal rene-
gociou R$ 1,5 bilhão em dívidas. Segundo 
balanço divulgado na noite desta quarta-
-feira (16), o banco regularizou mais de 88 
mil contratos de 70 mil clientes.
De acordo com a instituição financeira, 
92% das propostas foram renegociadas à 
vista. Os principais tipos de dívidas regu-
larizadas são em operações de cartão de 
crédito, cheque especial e Crédito Direto 
ao Consumidor (CDC).

O programa
Destinado a reduzir o endividamento da 
população, o Desenrola oferece desconto 
de até 90% nos débitos quitados à vista. 
Também é possível parcelar a dívida em 
até 120 meses, com entrada e primeira 
parcela para 30 dias.
Para os financiamentos imobiliários, a Caixa 
oferece condições especiais de renegociação, 
como incorporação, pagamento parcial e 
utilização do Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS). Personalizadas para 
cada contrato, as condições podem ser veri-
ficadas no aplicativo Habitação Caixa
As condições negociais estão sujeitas ao en-
quadramento de cada contrato e poderão ser 
verificadas no APP Habitação Caixa e nos 
demais canais de atendimento do banco.

Canais de atendimento
Pelo site Negociar Dívidas, é possível veri-
ficar as condições oferecidas no Programa 
Desenrola e no programa próprio de rene-
gociação da Caixa e os percentuais de des-
contos e os contratos contemplados. Outras 
informações sobre o Desenrola estão dispo-
níveis no site do banco, nas agências bancá-
rias e no telefone Alô Caixa, nos números 
4004 0104 (capitais e regiões metropolita-
nas) e 0800-104-0104 (demais regiões).

Desenrola: saiba quando e como vai funcionar a
segunda fase do programa de renegociação de dívidas

programa de re-
negociação de dí-
vidas 'Desenrola 
Brasil' comple-
ta um mês nesta 
quinta-feira, 17, 

tendo atingido R$ 8,1 bilhões 
em dívidas negociadas pelos 
bancos. Apesar do alto montan-
te, a segunda e mais importante 
fase do programa, que vai atingir 
as famílias de renda mais baixa, 
ainda não começou.
O governo prevê que as negocia-
ções de dívidas da chamada Faixa 
1 começarão em setembro, mas 
ainda não divulgou data para isso 
acontecer. Na segunda etapa, os 
consumidores poderão renego-
ciar débitos não apenas com ban-
cos, mas também com outras em-
presas credoras, como varejistas.
Há um mês, tiveram início as 
negociações de dívidas da Faixa 
2 do Desenrola. Essa faixa inclui 
pessoas com renda mensal de até 
R$ 20 mil que tenham dívidas 
bancárias inscritas até 31 de de-
zembro de 2022 que continuam 
ativas. Estão excluídas das nego-
ciações dívidas que:

- sejam relativas a crédito rural;
- possuam garantia da União ou 
de entidade pública;
- não tenham o risco de crédito 
integralmente assumido pelos 
agentes financeiros;
- tenham qualquer tipo de previsão 
de aporte de recursos públicos;
- tenham qualquer equalização 
de taxa de juros por parte da 
União.

Nesta etapa, as dívidas não são 
renegociadas diretamente com os 
bancos, em seus canais oficiais. 

O
As instituições que decidiram aderir 
ao Desenrola se comprometeram a 
dar condições especiais aos clientes.
Em troca, os bancos recebem do go-
verno créditos tributários presumidos, 
que podem ser usados para abater o 
pagamento de impostos; a cada R$ 1 
de desconto concedido aos devedores, 
a instituição financeira lança R$ 1 de 
crédito presumido em seu balanço.
Além das negociações da Faixa 2, os 
bancos já realizaram, em julho, a de-
negativação de dívidas de até R$ 100. 
De acordo com a Federação Brasileira 
de Bancos (Febraban), cerca de 5 mi-
lhões de dívidas foram desnegativa-
das nesse processo.
A desnegativação significa que o con-
sumidor, caso não tenha outras dívi-
das, poderá voltar a pegar crédito ou 
fazer contratos de aluguel, por exem-
plo. Isso não significa, porém, que as 
dívidas foram perdoadas.
"A negativação da dívida de até esse va-
lor será suspensa e o cidadão precisará 
renegociar este valor caso não consiga 
efetuar o pagamento de uma só vez. 
No caso de não negociar ou não pagar 
a renegociação, a negativação será feita 
novamente", explica a Febraban.
Em setembro, terão início as negocia-
ções de dívidas da Faixa 1 do Desenrola. 
Nesta etapa, serão contempladas pessoas 

com renda mensal de até dois salários 
mínimos ou inscritas no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Governo Fe-
deral (CadÚnico) que tenham dívidas de 
até R$ 5 mil, feitas entre 1º de janeiro de 
2019 e 31 de dezembro de 2022.
Débitos com garantia real, dívidas de 
crédito rural, dívidas de financiamen-
to imobiliário e operações com finan-
ciamento ou risco de terceiros não 
poderão ser negociados.
Para este público, a taxa de juros má-
xima será de 1,99%, a parcela mínima 
será de R$ 50, o pagamento poderá 
ser feito em até 60 vezes e o prazo de 
carência será de no mínimo 30 dias e 
de no máximo 59 dias.
Além do público contemplado, outro 
grande diferencial da Faixa 1 do Desen-
rola é que ela contemplará não apenas 
dívidas bancárias, mas também débitos 
feitos com outras empresas credoras. 
Todas as dívidas de cada consumidor 
serão concentradas em um único sis-
tema do governo federal, e poderão ser 
renegociadas de uma só vez.
O acesso a esse sistema será feito atra-
vés de conta gov.br nos níveis prata 
ou ouro. Para aumentar o nível da 
conta, é necessário atualizar dados 
cadastrais e acionar as ferramentas de 
segurança solicitadas no sistema do 
governo federal.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

3
Sexta-Feira, 18 de Agosto de 2023

GERAL

PROTESTO

Não aguentamos mais todo dia um caso diferente, dizem as mães

Familiares de vítimas de violência
policial pedem justiça no Rio

ães e familiares de vítimas 
de violência policial no 
estado do Rio de Janeiro 
realizaram ato, nesta quin-
ta-feira (17), em frente ao 
Palácio Guanabara, sede 

do governo do estado, localizado na zona 
sul da cidade do Rio.
Munidos de cartazes com fotos e nomes das 
vítimas, cruzes e caixões de papelão, eles 
pediram justiça e fim das mortes em opera-
ções policiais nas favelas e periferias. O ato 
foi convocado pelo movimento de famílias 
de vítimas de violência policial, composto 
por mais de 100 pessoas. 
“Esse ato representa a voz das mães que 
perderam os filhos, que estão pedindo 
justiça, que não aguentam mais todo dia 
um caso diferente. A gente só quer justi-
ça, quem atirou nos nossos filhos que pa-
gue, que seja preso e que isso mude tam-
bém. Que parem essa forma deles agirem, 
de entrar na comunidade atirando sem 
saber quem é, a gente só quer justiça”, diz 
Priscila Menezes, mãe de Thiago Mene-
zes Flausino, de 13 anos, que foi morto a 
tiros, no início da madrugada do dia 7 de 
agosto, na principal rua de acesso à Cida-
de de Deus, comunidade em Jacarepaguá, 
zona oeste do Rio de Janeiro. 
“Eu não sei nem explicar, eu não sei se 
caiu a ficha ainda. Vão ficar agora só as 
lembranças dele. Boas, porque ele era 
um bom menino, carinhoso, educado. A 
gente nunca imagina passar pelo que está 
passando. A gente vai continuar aí na ma-
nifestação para chamar atenção das auto-
ridades para eles mudaram essa forma 
deles agirem”, reforça Menezes.  
O caso de Thiago não é isolado. Segundo o 
Instituto Fogo Cruzado, que reúne dados 
da violência armada, no Rio e em outras 
localidades, nos últimos sete anos, entre 
julho de 2016 e julho de 2023, as ações e 
operações policiais foram o principal mo-
tivo para vitimar crianças e adolescentes. 
Nesse período, 112 foram mortas e outras 
174 ficaram feridas. Em 2022, 1.327 pesso-
as morreram em ações das forças de segu-
rança do estado do Rio, o que equivalente 
a 29,7% de todas as mortes violentas regis-
tradas no ano, de acordo com o Instituto 
de Segurança Pública (ISP). 
Segundo a vereadora do Rio, Monica 
Cunha, a manifestação é a forma como 
os familiares se protegem e cobram jus-
tiça. “Essa é a forma que a gente anda de 
fuzil, total diferente do governador, que 

entra nas nossas favelas, com funcioná-
rios que são pagos por eles com nossos 
impostos, empunhando fuzil e matando 
os nossos, sempre nossos homens e nos-
sas crianças pretas”, diz. 
Cunha é mãe de Rafael da Silva Cunha, as-
sassinado no dia 5 de dezembro de 2006, 
aos 20 anos. Ela é fundadora do Movimen-
to Moleque em 2003 para agir contra viola-
ções do sistema socioeducativo. “Aqui o que 
a gente tem é racismo contra o povo pobre e 
preto, porque se fosse pena de morte, seria 
qualquer um. Mas não é qualquer um, aqui 
tem uma linha, tem uma cor, tem um CEP, 
preto, pobre, favelado e jovem.” 
Márcia Jacinto, mãe de Hanry Silva Go-
mes de Siqueira, de 16 anos, morto em 
2002 com um tiro no peito, também pede 
justiça. “Eu vivia minha vida, casa, escola, 
igreja, eu sabia o filho que eu tinha em 
casa. Quando eu dormi e ele não estava 
em casa, meu coração já começou a pal-
pitar. Eu já acordei assustada, porque eu 
tinha ido para o hospital com a minha 
neta, eu cheguei tão cansada. Eu escutei 
os tiros, mas eu não podia imaginar que 
um daqueles tiros ia ser certeiro a queima 
roupa no coração do meu filho.”  
Jacinto estudou por conta própria e cuidou 
ela mesma da investigação da morte do fi-
lho, para a qual ainda aguarda justiça. “Se 
nós mães não fazemos o que nós fazemos, 
nossos filhos iam morrer como bala perdi-
da ou como traficante, e a gente chorando, 
porque a gente é pobre, não tem dinheiro 
para pagar um bom advogado.”  
Sônia Bonfim também aguarda justiça. O 
filho Samuel Vicente, de 17 anos e o ma-
rido, William Vasconcelos da Silva foram 
mortos em 2021, em Anchieta, zona Nor-
te do Rio de Janeiro, durante uma ação da 
Polícia Militar. Eles levavam a namorada de 
Samuel à Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA). Samuel era aluno da escola da Polí-
cia Militar em São Gonçalo, Região Metro-
politana do Rio de Janeiro. 
“Mês que vem vai fazer dois anos que meu 
filho foi assassinado. Meu filho e meu mari-
do, e até agora resposta nenhuma, não tem 
resposta nenhuma, não fizeram perícia no 
local, ainda não virou processo, ainda está 
como inquérito sigiloso. Meu filho é estu-
dante da escola da PM em São Gonçalo”, diz 
e acrescenta: “O próprio órgão que era para 
nos proteger, nos mata, é muito difícil”.   
O governo do estado foi procurado pela 
Agência Brasil, mas não se posicionou até 
o fechamento da matéria.

M
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O hacker Walter Delgatti. Foto: Foto: Geraldo Magela/Agência Senado

PF convoca Delgatti para mais um
depoimento após participação na CPMI

APURAÇÃO

À corporação, o hacker afirmou ter recebido cerca de 40 mil reais da deputada Carla Zambelli (PL-SP)
para invadir sistemas do Judiciário

Polícia Federal deve ou-
vir nesta sexta-feira 18 o 
hacker Walter Delgatti, 
que prestou depoimento 
à CPMI do 8 de Janeiro 
nesta quinta.

Delgatti já depôs à PF na última quarta 
16. Na ocasião, ele afirmou ter recebido 
cerca de 40 mil reais da deputada Carla 
Zambelli (PL-SP) para invadir sistemas 
do Poder Judiciário. A nova oitiva tam-
bém ocorrerá em Brasília.
Walter Delgatti foi preso preventivamen-
te pela Polícia Federal em 2 de agosto. 
Naquele dia, a corporação também cum-

priu mandados de busca e apreensão em 
endereços ligados a Zambelli, que nega 
qualquer irregularidade no caso.
À CPMI, o hacker declarou que o ex-
-presidente Jair Bolsonaro prometeu lhe 
conceder um indulto caso assumisse a 
autoria de um suposto grampo telefô-
nico com “conversas comprometedoras” 
do ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal.
Também reforçou ter “orientado” a pro-
dução do relatório do Ministério da De-
fesa sobe as urnas eletrônicas, entregue 
ao Tribunal Superior Eleitoral em no-
vembro de 2022.

A

Alexandre de Moraes autoriza quebra dos sigilos bancário e fiscal de Jair Bolsonaro e de Michelle

Governo Lula exclui ações da Eletrobras
do Programa Nacional de Desestatização
O presidente Lula assinou decreto que ex-
clui as ações da Eletrobras que estão sob 
controle do governo do Programa Nacional 
de Desestatização. A decisão foi publicada 
no edição desta quinta-feira (17) do Diário 
Oficial da União.
Em junho deste ano, o Conselho do Progra-
ma de Parcerias de Investimentos (PPI) do 
governo havia recomendado a exclusão.
A decisão ocorre em uma semana contur-
bada para a empresa. Um apagão afetou 25 
estados do país na última terça-feira (15) e, 
segundo o governo, uma subsidiária da Ele-
trobras é responsável pela linha de trans-
missão que apresentou falha.
A primeira-dama, Janja da Silva, usou suas 
redes sociais para associar a privatização da 

empresa ao apagão. “A Eletrobras foi priva-
tizada em 2022. Era só esse o tuite”, escre-
veu, também na terça-feira.
Houve também nesta semana uma troca no 
comando da empresa. Ivan Monteiro as-
sumiu a posição — antes era ocupada por 
Wilson Ferreira (que comandou a compa-
nhia durante os governos de Michel Temer 
e Jair Bolsonaro).
A Eletrobras foi privatizada em julho de 
2022, e o presidente Lula critica o modelo 
do empreendimento desde as eleições. Atu-
almente, o governo tem pouco mais de 40% 
das ações da companhia.
O decreto também revoga a qualificação 
das participações acionárias remanescentes 
no âmbito do PPI.

PGR favorável à contestação 
da privatização

A Procuradoria-Geral da República (PGR) se 
manifestou, na quarta-feira (16), favorável à 
ação proposta pelo governo junto ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) contestando um 
trecho da lei que desestatizou a Eletrobras.
O procurador-geral, Augusto Aras, no en-
tanto, sugeriu que haja tentativa de conci-
liação entre União e demais acionistas, an-
tes que o STF decida sobre o caso.
“Nessa perspectiva de busca pelo equilíbrio 
na composição dos interesses dos acionistas 
voltada ao desenvolvimento da Eletrobras 
enquanto agente econômico da maior rele-
vância para o mercado e para o setor elétrico 
brasileiro, o ideal é que os próprios interes-
sados (União e demais acionistas) cheguem 
a uma solução de consenso”, diz o texto.

O ministro Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), determinou 
nesta quinta-feira a quebra dos sigilo ban-
cário e fiscal do ex-presidente Jair Bolsona-
ro e da ex-primeira-dama Michelle Bolso-
naro, informou o g1.
Mais cedo, ao GLOBO, o advogado do ex-
-ajudante de ordens Mauro Cid afirmou 
que o militar entregou a Jair Bolsonaro o 
dinheiro em espécie referente à venda de 
um relógio Rolex recebido como presente 

oficial e negociado pelo militar a mando do 
próprio ex-presidente.
É a primeira vez que Bolsonaro é citado dire-
tamente no suposto esquema de negociação 
de joias investigado pela Polícia Federal.
O advogado Cezar Bittencourt, que assumiu 
a defesa do tenente-coronel nesta semana, 
disse que o militar pretende prestar um novo 
depoimento à PF assumindo o crime.
Ele dirá que seguiu as determinações do 
ex-chefe. As informações foram dadas pri-

meiramente à revista Veja e confirmadas 
por ele, em seguida, ao GLOBO. Procurada, 
a defesa de Bolsonaro não se manifestou até 
a publicação desta reportagem
Também nesta quinta-feira, em um depoimen-
to recheado de denúncias à CPI dos Ataques 
Golpistas, o hacker Walter Delgatti Netto acu-
sou Bolsonaro (PL) de orquestrar uma série de 
ações criminosas contra as instituições e ainda 
implicou integrantes do Exército em uma tra-
ma para sabotar o processo eleitoral brasileiro.
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Defesa de Bolsonaro vai adotar
medidas judiciais contra Delgatti

Com situação de Bolsonaro, Lira defende lei para
dar 'tratamento adequado' a ex-presidentes

Hacker diz que ex-presidente prometeu indulto para grampear Moraes

CALÚNIA E DIFAMAÇÃO

O presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), defendeu nesta quin-
ta-feira (17), que seja criada uma legislação 
para, nas palavras dele, dar "qualidade de 
vida" aos ex-presidentes da República.
A afirmação de Lira foi feita ao comentar 
a situação de Jair Bolsonaro (PL), alvo de 
investigações da Polícia Federal e proces-
sos judiciais. O deputado federal alagoano 
lembrou que Michel Temer (MDB), Dilma 
Rousseff (PT) e o próprio presidente Lula 

(PT) também tiveram problemas com a 
Justiça quando deixaram os cargos e disse 
que é preciso dar "tratamento adequado" à 
instituição Presidência da República.
"Brasil precisa cuidar melhor de seus ex-
-presidentes. A instituição presidente da 
República, não falo da vida pessoal, falo da 
instituição Presidência da República... Te-
mos mais de 200 milhões de habitantes, só 
um é presidente da República, seja homem 
ou mulher. Ao fato que o término do man-

dato tem que ser tratado como instituição, 
seja de esquerda, direita ou centro"
Lira não explicou qual seria esse tratamento, 
mas disse não se tratar de uma anistia para 
possíveis crimes. "A gente tem que ter uma 
legislação que não proteja nada de errado, 
mas dê certa qualidade de vida para qual-
quer ex-presidente quando ele deixa a Presi-
dência da República. A gente tem que ter, de 
uma maneira ampla, um cuidado, mas não 
passar por cima (de possíveis crimes) "

defesa do ex-presidente Jair 
Bolsonaro informou nesta 
quinta-feira (17) que adota-
rá medidas judiciais contra 
o hacker Walter Delgatti por 
ele ter apresentado “infor-
mações e alegações falsas” 

em depoimento à Comissão Parlamentar Mis-
ta de Inquérito (CPMI) dos Atos Golpistas.
“Considerando as informações prestadas 
publicamente pelo depoente Sr. Walter 
Delgatti Neto perante a Comissão Par-
lamentar Mista de Inquérito na presente 
data, a defesa do ex-Presidente Jair Messias 
Bolsonaro, informa que adotará as medidas 
judiciais cabíveis em face do depoente, que 
apresentou informações e alegações falsas, 
totalmente desprovidas de qualquer tipo de 
prova, inclusive cometendo, em tese, o cri-
me de calúnia”, diz a nota.
No depoimento, Delgatti disse que o ex-
-presidente havia prometido, em conversa 
por telefone, um indulto (perdão de pena) 

se assumisse um suposto grampo contra 
o ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes. Delgatti ain-
da afirmou que, a pedido de Bolsonaro, 
orientou os militares das Forças Armadas 
na elaboração do relatório sobre as urnas 
eletrônicas apresentado em 2022.
Sobre o encontro, no Palácio da Alvorada, 
a defesa de Jair Bolsonaro argumenta que a 
conversa foi sobre “suposta vulnerabilidade 
no sistema eleitoral”.
“O então Presidente da República, na pre-
sença de testemunhas, determinou ao Mi-
nistério da Defesa a apuração das alegações, 
de acordo com os procedimentos legais 
e em conformidade com os princípios re-
publicanos, seguindo o mesmo padrão de 
conduta observado em todas as suas ações 
enquanto chefe de Estado. Após tal evento, 
o ex-Presidente nunca mais esteve na pre-
sença de tal depoente ou com ele manteve 
qualquer tipo de contato direto ou indire-
to”, afirmam os advogados.

A

TSE vai editar norma contra fraude à cota de gênero
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) vai 
editar uma norma para combater a frau-
de à cota de gênero nas eleições de 2024. 
O anúncio foi feito nesta quinta-feira (17) 
pelo presidente da Corte eleitoral, Alexan-
dre de Moraes, após o tribunal julgar mais 
dois casos sobre a questão.
Durante a sessão, Moraes informou que o 
TSE deve aprovar nas próximas semanas 
uma súmula para padronizar os julgamen-
tos para as eleições do ano que vem. O do-
cumento conterá a jurisprudência sobre a 
matéria e vai auxiliar a Justiça Eleitoral no 
combate às fraudes.

De acordo com a lei eleitoral, os partidos e co-
ligações devem destinar o mínimo de 30% de 
vagas para candidaturas de mulheres. Con-
forme entendimento do TSE, as fraudes para 
encobrir o descumprimento da cota podem 
gerar a cassação dos candidatos envolvidos.
As fraudes ocorrem por meio de candida-
turas fictícias de mulheres, cujos nomes são 
registrados para concorrer às eleições, mas 
não há campanha efetiva e repasses de re-
cursos do fundo eleitoral para campanha.
Geralmente, a fraude é descoberta após de-
núncia apresentada por adversários políticos e 
por meio da comprovação de votação ínfima 

no pleito. Em alguns casos, candidatas não ob-
tiveram nenhum voto na eleição e ainda reali-
zaram campanha para outros candidatos.
De acordo com dados do Tribunal Regional 
Eleitoral de São Paulo (TRE-SP), somente no 
estado, 209 vereadores de cidades paulistas 
eleitos em 2020 já foram cassados por fraude 
à cota de gênero. Os dados são referentes ao 
mês de maio deste ano. Não há levantamen-
to nacional sobre as cassações efetivadas.
Na quarta-feira (16), em entrevista ao pro-
grama Repórter Brasil, da TV Brasil, a mi-
nistra do TSE Edilene Lobo disse que o tri-
bunal não vai tolerar candidaturas fictícias.
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CRIME

Após municipalização, Hospital de Saracuruna 
bate recorde de atendimentos - Foto: Divulgação

EM BUSCA DE ESCLARECIMENTOS
Civil realiza perícia no Morro do Dendê 
cinco dias após morte de Eloáh

Moradores de rua saqueiam loja em Botafogo
durante o dia e levam cerca R$2 mil em produtos

Menina foi atingida no peito por um tiro de fuzil enquanto brincava dentro de casa
inco dias após a morte da 
menina Eloáh Passos, de 5 
anos, agentes da Delegacia 
de Homicídios da Capital 
(DHC) e da Coordenado-
ria de Recursos especiais 
(Core) realizam perícia, 

nesta quinta-feira (17), no Morro do Den-
dê, na Ilha do Governador, Zona Norte do 
Rio. A criança foi atingida no peito por um 
tiro de fuzil enquanto brincava dentro de 
casa, que fica na comunidade. 
Segundo a Polícia Civil, não havia segu-
rança suficiente para realizar a perícia 
nos dias anteriores. O objetivo é esclare-
cer de onde partiu o disparo que atingiu 
a menina. Fragmentos de projétil que 
foram encontrados no corpo de Eloáh 
passaram por perícia e serão comparados 
com os projéteis usados por policiais mi-
litares que estavam na ação.
O tiro atravessou a janela do quarto, atingiu 
a menina e deixou as cobertas da cama en-
sanguentadas. Eloáh chegou a ser socorrida 
para o Hospital Municipal Evandro Feire, 
mas não resistiu aos ferimentos e morreu.
A menina foi baleada durante momentos de 
tensão nas proximidades da comunidade 
após um adolescente, de 17 anos, também 
morrer baleado. A morte teria provocado a 
revolta de moradores que desceram o Mor-
ro do Dendê para realizar um protesto.
Versões da família e da PM
Ao DIA, o tio de Eloah, Michael Abe, 43, 

disse que não havia troca de tiros no mo-
mento em que a sobrinha foi ferida. A famí-
lia afirma que o disparo partiu de policiais 
militares que atuavam na região. "Não teve 
troca de tiros, não teve operação e não teve 
confronto. Teve foi uma polícia desprepara-
da. O tiro nunca ia vir de cima como estão 
falando", disse ele.
Já a PM afirma que, enquanto reforçavam o 
patrulhamento na comunidade, os policiais 
foram atacados a tiros e manifestantes fe-
charam as vias no entorno, atiraram pedras 
contra as viaturas e as equipes. O Batalhão 
de Rondas Especiais e Controle de Multi-
dão (Recom) e o Grupamento Aeromóvel 
(GAM) atuaram na ação.

Policiais afastados
Devido a morte da menina e do adolescen-
te, o comandante do 17º BPM, tenente-co-
ronel Fábio Batista Cardoso, foi afastado da 
administração da unidade. A corporação 
explicou que a decisão foi tomada para "dar 
uma maior lisura e transparência à averi-
guação dos fatos referentes às ações ocorri-
das na manhã deste sábado (12), na Ilha do 
Governador, Zona Norte da cidade".
Segundo a Polícia Militar, dois policiais que 
estavam na hora e local da morte de Eloáh 
também foram afastados preventivamente 
das suas funções. As câmeras corporais aco-
pladas aos agentes foram recolhidas e passam 
por perícia. Outras imagens de câmeras de 
segurança também são analisadas pela DHC.

Quatro homens em situação de rua furta-
ram cerca de 20 produtos de uma loja de 
varejo na Rua Voluntários da Pátria, em 
Botafogo, Zona Sul do Rio, na quarta-feira 
da semana passada. Segundo o dono do es-
tabelecimento, o grupo se aproveita da mo-
vimentação de clientes para agir durante o 
dia. Entre os itens levados estão lençóis, to-
alhas e jogo de cama, que juntos totalizaram 
um prejuízo de mais de R$ 2 mil ao esta-
belecimento. De acordo com testemunhas, 
um dos envolvidos chegou a ser conduzido 
à delegacia por PMs e preso em flagrante. 
No entanto, o homem foi liberado, pouco 
tempo depois, em audiência de custódia.
Imagens de câmera de segurança flagraram 
o momento em que três deles se aproximam 
da porta da loja, pegam os produtos e cor-
rem. Um quarto envolvido, que chega um 
pouco depois, também participa do furto. 
Toda a ação dura cerca de 29 segundos. De 
acordo com o proprietário da loja, esta é a 

quarta vez que o mesmo grupo a assalta.
O caso aconteceu no dia 9 de agosto por vol-
ta das 14h e foi registrado na 10ª DP (Bota-
fogo). Bernardo Peninche, responsável pelo 
estabelecimento, afirma que o bairro vem 
sendo alvo do grupo há pelo menos um ano 
e meio. Outros comércios da região também 
já foram furtados. O GLOBO esteve no local 
e não presencial nenhuma viatura policial ou 
agentes do segurança presente.
— A gente colocou uma proteção durex 
em volta dos produtos. Um dos suspeitos 
estava subindo o Santa Marta e o levaram 
para a delegacia. Infelizmente ele foi libera-
do. Falaram que era um furto simples. Não 
é comum ter carro da polícia ou segurança 
presente aqui na região. Tive que ir para as 
redes fazer denúncia para ver se algo muda. 
Eu trabalho há 15 anos no comércio e a 
nossa loja, só este ano, já foi furtada outras 
três vezes. A loja tem uns três anos de inau-
guração. É muito difícil manter o comércio 

funcionando se o lugar não é seguro. Não 
vou colocar nenhum funcionário em risco 
— lamentou o comerciante.
O dono da loja também chegou a fazer uma 
postagem de desabafo nas redes sociais, que 
viralizou. Segundo ele, agentes do seguran-
ça presente apreenderam um dos suspeitos 
na favela Santa Marta, também em Botafo-
go, com dois produtos furtados.
Moradores do bairro afirmam ainda que os 
criminosos são usuários de drogas e esta-
riam furtando as lojas para vender os pro-
dutos no comércio paralelo na região.
"O cara que roubou minha loja agora 
passa na minha loja. Roubou uma vez fá-
cil, quem garante que não vai roubar de 
novo? Roubou e aconteceu nada. Quem 
garante que ele não vai roubar o estabele-
cimento ou algum morador? , escreveu o 
comerciante na postagem.
Procurada, a Polícia Militar ainda não se 
manifestou.

C
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CRIME
SUBSTÂNCIA SUSPEITA

Delegacia de Proteção ao 
Meio Ambiente (DPMA) 
investiga a presença de um 
pó branco em calçadas de 
bairros da Zona Sul, como 
Urca e Botafogo. De acor-

do com relatos de moradores, a substância 
poderia fazer mal aos animais.
Entre os relatos nas redes sociais, moradores 
alertam sobre um suposto casal, que seria 
responsável por depositar o pó nos cantei-
ros das vias. "Quem tem cachorro e mora na 
Zona Sul, estão jogando veneno nas ruas de 
vários bairros. É um pó branco, estão jogan-
do ao lado dos canteiros, cuidado com o seu 
pet", escreveu uma. "Não sabemos do que se 
trata, então é melhor não deixar seus cães 
cheirarem ou lamberem", disse outra.
Segundo a Polícia Civil, o material foi cole-
tado e enviado para análise. A corporação 
informou, ainda, que imagens de câmeras 
de segurança serão analisadas para apurar a 
identidade do suposto casal.

Agentes da DPMA também vão ouvir pro-
fissionais da Comlurb, que utilizam uma 
substância parecida, contra ratos. Em nota, 
a companhia esclareceu que o raticida utili-
zado sob a forma de pó é específico para os 
hábitos do rato, pois ele é aplicado dentro 
das ninheiras e o envenenamento ocorre 
quando os ratos utilizam o local como pas-
sagem, sujam o pelo e, ao fazer a limpeza 
corporal, acabam ingerindo o veneno.
A Comlurb ressaltou, ainda, que a quanti-
dade de veneno usada nas aplicações é su-
ficiente apenas para causar a morte do roe-
dor, que pesa em torno de 200g a 400g. "O 
produto é um anticoagulante que tem como 
antídoto a vitamina K; ele possui substância 
amarga para impedir ingestão acidental por 
humanos. Atualmente, o veneno em pó uti-
lizado pela Comlurb tem a coloração azul", 
diz trecho da nota.
A Secretaria Municipal de Proteção e Defe-
sa dos Animais (DMPDA) e a Subprefeitura 
da Zona Sul acompanham o caso.

Polícia investiga presença de pó branco
em calçadas de bairros da Zona Sul

Adolescente coloca a cabeça para fora de ônibus em 
movimento, bate em poste e morre, em Nova Friburgo

Padrasto suspeito de espancar o enteado
de 6 anos é preso na Baixada Fluminense

Moradores relatam que a substância poderia fazer mal aos animais que circulam na região

A
Um homem foi morto e deixado em cima de 
entulhos, na tarde desta quinta-feira (17), 
em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. A 
Delegacia de Homicídios da Baixada Flumi-
nense (DHBF) investiga o caso.
Segundo a Polícia Militar, agentes do 20º 
BPM (Mesquita) foram acionados para 
atender a uma ocorrência no bairro Jardim 
Nova Era. A vítima estava em cima de en-
tulho e lixo que estavam espalhados em um 
terreno próximo à uma área de mata. Não 
há informações sobre como o homem foi 
morto e nem a motivação para o crime.
Peritos da DHBF foram chamados e isola-
ram a área. Questionada sobre o assunto, a 
Polícia Civil informou que investiga a morte 
de Alex Sandro Adão Junior. A perícia foi 
feita no local. Diligências seguem para iden-
tificar a autoria do crime.

Homem é morto e deixado 
em cima de entulho em 

Nova Iguaçu

A estudante Fernanda Pacheco Ferraz, de 
13 anos, morreu após bater a cabeça con-
tra um poste quando estava a bordo de um 
ônibus em movimento, por volta das 18h 
desta quarta-feira, no bairro Catarcione, 
em Nova Friburgo, região Serrana do Rio. 
Segundo relatos de testemunhas, a menina 
estava sentada no fundo do veículo e deci-
diu colocar parte do corpo para fora com 
o objetivo de acenar para colegas que esta-
vam na calçada.
Fernanda estava saindo do Colégio Estadu-
al Professor Carlos Côrtes, onde estudava, e 
embarcou no ônibus da linha 491, operada 
pela empresa Novafaol. O acidente aconteceu 
quando o veículo passava pela Rua Luis Catar-
cione em direção ao Centro de nova Friburgo.
Em nota, a viação informou que o moto-

rista, com mais de 10 anos de serviço na 
empresa, foi avisado do acidente por outros 
passageiros e que ele “imediatamente esta-
cionou o veículo, acionando os órgãos pú-
blicos pertinentes e a própria gerência ope-
racional” da Novafaol. A empresa também 
lamentou “profundamente a inesperada e 
trágica situação.”
A secretaria estadual de Educação (See-
duc), em nota, também lamentou a morte 
da estudante e decretou luto de dois dias 
no colégio onde ela estudava. As aulas na 
unidade foram suspensas esta semana e só 
serão retomadas na próxima segunda-fei-
ra. No texto, a Seeduc “se solidariza com a 
imensa dor da família” e afirma que “vem 
prestando toda a assistência a ela e à comu-
nidade escolar”.

A polícia prendeu, na manhã desta quinta-
-feira (17), um homem suspeito de espan-
car o enteado de 6 anos em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense. Ele vai responder 
por tentativa de homicídio e lesão corporal.
Segundo parentes, o menino foi encontra-
do pelos vizinhos preso no banheiro, após a 
irmã, de 4 anos, ouvir gritos e buscar ajuda. 
A criança chegou no Hospital Geral de Nova 
Iguaçu em estado grave e desacordada.
Na última segunda-feira (14), o namorado 
da mãe do menino dormiu na casa da fa-
mília e foi embora de manhã, como era de 

costume. Porém, uma câmera de segurança 
flagrou o padrasto enquanto voltava para a 
residência da companheira, após a mulher 
ir trabalhar e deixar os três filhos sozinhos.
Em entrevista, a tia da vítima, Sarah Andra-
de, contou o que sabe sobre o crime.
“Ele [o menino] deu reflexos de acordar e 
falar o nome do agressor dele também, mas 
não conseguiu dar mais detalhes, porque 
ele não consegue ficar acordado.”
A prisão foi efetuada por agentes da 58ª DP 
(Posse). O homem já tinha passagem pela 
polícia por agressão a menores.

Um casal jurado de morte foi resgatado pela 
Polícia Civil de Mato Grosso, nesta quinta-fei-
ra. As vítimas são um jovem de 18 anos e uma 
adolescente de 16. Eles deviam R$ 33 mil para 
integrantes de uma facção criminosa e tinham 
a execução programada para acontecer nesta 
sexta-feira, em Barra do Garças.
Os jovens foram encontrados durante um 
cumprimento de mandado de busca e apre-
ensão da Operação Atalaia, deflagrada para 
combate aos crimes de tráfico de drogas, 
porte ilegal de arma de fogo e organização 
criminosa na cidade. O casal estava no en-
dereço que foi alvo da ordem judicial.
De acordo com a Polícia Civil, o rapaz 
contou aos agentes que a facção criminosa 
cobrava dele e da adolescente o valor em 
dinheiro. A quantia era referente ao entor-
pecente que as vítimas haviam perdido.
Sem condições de efetuar o pagamento, o ca-
sal era mantido em cárcere privado. Confor-
me o relato das vítimas, elas eram obrigadas 
a fazer trabalhos forçados para os integrantes 
da quadrilha investigada pela Polícia Civil.
O casal também contou que já havia passa-
do por sessão de tortura e seriam obrigados 
a começar a cavar a própria cova, para se-
rem enterrados nesta sexta-feira.
Além do resgate das vítimas, a operação resul-
tou na prisão de sete pessoas ligadas à facção 
criminosa. Também foram apreendidas dro-
gas e apetrechos para sua comercialização.
"As vítimas, que estavam juradas de morte, 
disseram que ainda que na noite anterior 
pediram a Deus que ocorresse um milagre 
para livrá-los da execução, e quando a Po-
lícia Civil apareceu pela manhã, souberam 
que haviam sido atendidos", disse o delega-
do Pablo Borges Rigo, por meio de nota.

Polícia resgata casal que 
devia R$ 33 mil para facção 
e seria executado, em MT
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CIDADES

Casa da Mulher 
Nilopolitana 
promove Dia 

da Beleza

NOVA IGUAÇU

leite materno é o ali-
mento mais importan-
te para o bebê. Para 
enfatizar o tema, a Pre-
feitura de Nova Iguaçu, 
por meio da Secretaria 

Municipal de Saúde, realizou na úl-
tima quarta-feira (16) uma ação em 
alusão ao Agosto Dourado, na Ma-
ternidade Mariana Bulhões. O even-
to contou com rodas de conversa, 
palestras, dinâmicas, apresentações 
e brindes para as mães e gestantes 
que participaram da iniciativa.
A ação serviu para reforçar como o leite 
materno é essencial para o desenvolvi-
mento do bebê. Além de ser uma fonte 
rica de nutrientes, anticorpos e outros 
benefícios que irão proteger a criança 
até a vida adulta, o ato de amamentar 
também representa a criação do pri-
meiro vínculo entre mãe e filho.
O secretário municipal de Saúde, Luiz 
Carlos Nobre Cavalcanti, destacou a 
importância destas ações que aconte-
cem durante todo o ano na rede muni-
cipal de saúde de Nova Iguaçu. “Inten-
sificamos as ações de conscientização 
sobre o leite materno. Na Maternidade 
Mariana Bulhões temos um comitê 
que orienta, protege e promove o alei-
tamento para as pacientes ao longo do 
ano. Também buscamos instruir e dar 
suporte às famílias que são acompa-
nhadas na atenção básica”, destaca.
O diretor geral da Maternidade Ma-
riana Bulhões, Adriano Pereira, falou 
que o aleitamento materno é um dos 
principais focos de trabalho das equi-
pes da unidade. “Procuramos sempre 
destacar para as famílias os benefícios 
da amamentação. O leite materno é 
essencial para a criança e funciona 
como uma primeira vacina, reduzin-
do a possibilidade do aparecimento de 
doenças na vida adulta. Para mãe é a 
oportunidade de se conectar com seu 
filho oferecendo a ele o primeiro ali-
mento de sua vida”, explica.

Maternidade Mariana Bulhões 
é reconhecida pela Iniciativa 

Hospital Amigo da Criança
A Maternidade Mariana Bulhões tem, 
desde 2017, o selo “Iniciativa Hospital 
Amigo da Criança (IAHC)”, programa  
do Ministério da Saúde que promove 
a importância do aleitamento materno 
dentro dos hospitais do Brasil. Além das 
campanhas de Agosto Dourado, a uni-

Mais um Dia da Beleza é marcado com 
histórias de superação e autocuidado na 
Casa da Mulher Nilopolitana. Entre corte 
de cabelo, manicure, maquiagem e de-
sign de sobrancelha, aproximadamente 
50 pessoas participaram das atividades.
O Dia da Beleza tem como objetivo 
proporcionar momentos de elevação 
da autoestima das mulheres assistidas 
pelo Centro de Referência, por meio de 
atividades de estética e beleza.
Foi a primeira vez da Helena Olivei-
ra, 76, no local. Ela fez a sobrancelha, 
a unha e o cabelo. “Ficava em casa só 
chorando. A psicóloga me aconselhou 
que eu fizesse uma atividade. Passan-
do no ônibus vi a Casa da Mulher. Eu 
quero fazer curso, quero aprender. En-
quanto Deus me der oportunidade de 
estudar estarei fazendo alguma coisa.”
“Ao perceber a alegria de cada mulher 
que entra nessa casa e se sente alegre, 
feliz e motivada, isto é o nosso combus-
tível diário que nos dá a certeza de que 
estamos no caminho certo”, salientou a 
superintendente dos Direitos da Mu-
lher, professora Nilcéa Clara Cardoso. 
Para mais informações sobre cursos, 
palestras e eventos, ligue para 2691 
6887 ou compareça na Casa da Mu-
lher, localizada na rua Antônio João 
Mendonça, nº65.

Maternidade Mariana Bulhões realiza
ação em alusão ao Agosto Dourado

O

dade estimula políticas públicas sobre 
o principal alimento do bebê. A unida-
de conta com um comitê formado por 
médicos, enfermeiros, fisioterapeutas, 
nutricionistas, fonoaudiólogos, psicólo-
gos e assistentes sociais que prestam as-
sistência sobre o tema para as pacientes.
Especialistas dizem que o leite materno 
diminui a chance de doenças como obe-
sidade, hipertensão e diabetes, além de 
reduzir o risco de infecções e alergias. 
A recomendação é que os bebês sejam 
amamentados exclusivamente até os 
seis meses e/ou até dos 2 anos de idade, 
como complemento da alimentação.
“Acompanhamos as mães nas enferma-
rias para certificar que elas estão bem 
para amamentar. Enfatizamos a questão 
de oferecer o leite materno à criança e ex-
plicamos que o leite possui todos os nu-

trientes necessários que as crianças pre-
cisam desde que nascem até os seis meses 
de idade exclusivamente”, disse a enfer-
meira Sônia Abranches, representante do 
Comitê de Aleitamento Materno.
Moradora de Nova Iguaçu, Alerrandra 
de Oliveira Marques, de 20 anos, deu 
à luz ao pequeno Enzo Gabriel no dia 
6 de agosto. Ela participou da ação e 
disse que aprendeu bastante sobre a 
maternidade e a amamentação, pois é 
mãe de primeira viagem.
“No início, eu tinha muitas dúvidas 
sobre o aleitamento materno, justa-
mente pelo fato de ser mãe de primeira 
viagem. Aprendi algumas orientações, 
cuidados e como será bom para que 
meu filho tenha uma amamentação 
saudável e correta. Com certeza vou 
praticar tudo que vi aqui”, disse.
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GERAL

APOIO À SAÚDE

ara destacar a importância 
da vacinação, especialmente 
em crianças e adolescentes, o 
Ministério da Saúde lançou, 
nesta quinta-feira (17), 
a campanha nacional de 
multivacinação, com o reforço 

da apresentadora Xuxa e do personagem Zé 
Gotinha. O vídeo será exibido na TV aberta, nas 
redes sociais e em locais de grande circulação 
de pessoas em todo país. Rio, Espírito Santo 
e Distrito Federal receberão a campanha de 
imunização a partir do dia 23 de agosto. 
A Rainha dos Baixinhos é uma das 
embaixadoras do Movimento Nacional pela 
Vacinação, mobilização do Governo Federal 
pela retomada das altas coberturas vacinais 
do Brasil. A campanha reforça a segurança 
dos imunizantes e a importância de manter a 
carteirinha atualizada. 
A iniciativa é mais uma estratégia do Ministério 
da Saúde para aumentar os índices de 
vacinação de crianças e adolescentes menores 
de 15 anos, unindo entidades civis, científicas, 
influenciadores, artistas e instituições ligadas ao 
tema. A vacinação é o principal caminho para 
manter o Brasil livre do risco do retorno de 
doenças já eliminadas, como a poliomielite.
Na última quinta-feira (10), as ações nacionais 
de multivacinação começaram por Belém (PA) 
para atualização da carteirinha de crianças 
e adolescentes. Os estados do Maranhão e 
Roraima também já iniciaram a multivacinação 
e os moradores poderão aproveitar o próximo 
sábado (19) para comparecerem aos serviços 
de saúde no Dia D de imunização. Todos os 
estados do país receberão a multivacinação em 
etapas regionais até o fim de 2023.
“O nosso país era o mais respeitado do mundo 
quando se falava em vacinação, mas com a 

queda das coberturas vacinais nos últimos anos, 
nós temos, infelizmente, o risco de reintrodução 
de doenças que estavam eliminadas no Brasil. 
Por isso, precisamos proteger as nossas 
crianças e os nossos adolescentes. Temos uma 
responsabilidade fundamental, algo definido no 
estatuto da criança e do adolescente como um 
direito. O direito à vacina é o direito à proteção, 
é o direito à vida que não pode ser negado”, 
destaca a ministra da Saúde, Nísia Trindade.
No filme, o Zé Gotinha procura a Xuxa para 
juntos convocarem baixinhos e baixinhas para o 
Movimento Nacional pela Vacinação. Durante 
a viagem na nave recriada da apresentadora 
com efeitos especiais e animação em 3D, eles 
comentam que algumas doenças voltaram a 
atingir o público-alvo.

Mobilizações regionais
Como parte de uma estratégia inédita para 
retomar as altas coberturas vacinais, o Ministério 
da Saúde lançou campanhas regionais de 
vacinação, retratando as realidades locais de cada 
estado para sensibilizar a população. Portanto, a 
campanha de multivacinação será veiculada em 
todo o país, distribuída em etapas regionais.
Desde o último dia 10, os moradores do Pará 
podem acompanhar a apresentadora Xuxa e 
o Zé Gotinha falando sobre a importância da 
vacinação para o estado. O vídeo traz ainda cenas 
de paisagens regionais sobrevoadas com a nave 
da Xuxa, além de conteúdo para redes sociais, 
rádio e locais de grande circulação de pessoas.

Microplanejamento
Em uma estratégia inédita, o Ministério da 
Saúde promove ações de microplanejamento 
nos estados, conforme o calendário da 
multivacinação. As equipes da pasta irão 
percorrer todo o Brasil em oficinas com gestores 

Xuxa se une a Zé Gotinha em campanha de 
multivacinação do Ministério da Saúde

Ação faz parte do Movimento Nacional pela Vacinação para reforçar a importância de manter a carteirinha de 
crianças e adolescentes atualizada. Etapas regionais de multivacinação acontecem em todo país até o fim de 2023

P
e lideranças locais, para ajustar a estratégia de 
vacinação de acordo com as realidades locais.
As ações de microplanejamento foram 
antecipadas no Amazonas, Acre e Amapá para 
a realização da multivacinação nos municípios, 
considerando a sazonalidade e servindo como 
projeto piloto para a iniciativa. Durante o 
mês de julho, o Ministério da Saúde esteve 
em Belém para desenvolver uma série de 
qualificações, com o objetivo de promover a 
formação de profissionais para a implantação 
das Atividades de Vacinação de Alta Qualidade 
e Microplanejamento do programa de rotina e 
intensificação de campanhas voltadas para os 
municípios do Pará.
As ações de microplanejamento, método 
recomendado pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS), consistem em diversas atividades 
com foco na realidade local, desde a definição da 
população alvo, escolha das vacinas, definição 
de datas e locais de vacinação, até a logística. A 
proposta é alinhar essas estratégias com gestores 

e lideranças locais para alcançar melhores 
resultados e melhorar as coberturas vacinais.
Essas iniciativas contribuem para que as metas 
de vacinação sejam atingidas. Entre as estratégias 
que podem ser adotadas com a estratégia de 
microplanejamento pelos municípios, estão 
a realização do “Dia D” de vacinação, busca 
ativa de não vacinados, vacinação em qualquer 
contato com serviço de saúde, vacinação nas 
escolas, vacinação para além das unidades de 
saúde, checagem da caderneta de vacinação e 
intensificação da vacinação em áreas indígenas.

Investimento para estados e municípios
Para incentivar e apoiar as ações de 
multivacinação, o Ministério da Saúde destinou 
mais de R$ 151 milhões a estados e municípios. 
A iniciativa da Pasta é inédita e considerada um 
diferencial para a retomada das altas coberturas 
vacinais, assim como o planejamento na ponta 
e a concentração de esforços nos locais onde as 
taxas de imunização estão mais baixas.

esquisa do Instituto Brasileiro 
de Economia da Fundação 
Getúlio Vargas  referente a 
2022 revela que, no Brasil, 11 
milhões de mulheres criam 
sozinhas os filhos. Deixar 
de dar aos filhos o afeto 

necessário para construir laços e prover um 
desenvolvimento emocional adequado tem 
nome: abandono afetivo. 
É o caso da saladeira Simone Mendes Silva que 
nunca soube o que é ter uma figura paterna 
como referência. 
“Minha mãe sempre criou a gente sozinha 
porque meu pai vivia viajando. Então, minha 
mãe sempre lutou para criar a gente. Nós somos 
quatro”, relembra.
E a história se repetiu na vida dos seis filhos, 
como numa corrente hereditária. Foi ela que 
proveu o sustento e a criação de todos, sozinha.
“O meu ex- marido, pai dos meus filhos, não 
tem participação nenhuma na vida dos filhos. 
Nunca teve”.

Abandono
Levantamento da Associação Nacional dos 
Registradores de Pessoas Naturais (ARPEN) 
mostra que, em 2022, mais de 164 mil crianças 
foram abandonadas pelo genitor ainda no útero 
materno. Em 2023, esse número passou dos 106 
mil até julho.
A ausência da figura paterna durante o 
desenvolvimento das crianças e adolescentes 
pode ter impacto na saúde física e mental 
delas. Em muitas situações, causam danos 
irreparáveis, que podem perdurar por toda 
uma vida.
A psicóloga Flávia Lacerda explica que a 
ausência de um genitor pode ter consequências 
nos relacionamentos futuros, ao causar um 
apego inseguro. “Esse apego inseguro significa 
que a pessoa pode ter uma tendência maior a 
ter ansiedade e dificuldade de se envolver e se 
vulnerabilizar em relações afetivas amorosas 
e que pode ter comportamentos também de 
maior agressividade”. 
Desta forma, Flávia ressalta que o cuidado 

vai além de arcar com os custos. “Prover 
materialmente não significa que você está 
cuidando da criança, porque a gente entende 
que esse cuidado vem de diferentes frentes e ele 
acontece até mesmo no conflito, mas também no 
amor que vai sendo construído com o cotidiano”.

Violação
Negligenciar a convivência com os filhos, 
assim como negar afeto é uma violação dos 
direitos da criança e do adolescente. Para evitar 
os possíveis danos, o judiciário tem tomado 
medidas severas para garantir que de alguma 
forma essas pessoas em desenvolvimento 
tenham seus vínculos respeitados.
Para provocar reflexões nos pais e mães que 
passam por conflitos relativos a ruptura da 
relação conjugal, o Conselho Nacional de Justiça 
desenvolveu Oficina de Pais e Mães. A advogada 
de família Patrícia Zaponni explica que o intuito 
é ajudar as famílias a saber como agir. “É quando 
nós vamos ensinar ao pai e à mãe a ser pai e mãe”, 
explica. “O amor é opcional, mas o cuidado é 
dever”, conclui a advogada. 

No Brasil, 11 milhões de mulheres criam sozinhas os filhos
Abandono afetivo pode trazer consequências para a vida adulta

P
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AQUELE ABRAÇO !!!
>> SALVE A CIADRACA! Dia 8 deste agosto, foi entregue o diploma Heloneida Studart, no Palácio 
Tiradentes. "É gratificante, importante receber o reconhecimento, nós que fazemos a arte acontecer, pois 
é através da cultura e da educação que vamos avançar", disse na ocasião o ator-diretor da Ciadraca Pro-
duções, Rodrigo de Castro (Foto: Divulgação). "Estivemos na Alerj, Assembleia Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro, recebendo o diploma Heloneida Stuart de Cultura, por iniciativa da Comissão de Cultura, 
pela contribuição ao desenvolvimento da cultura no Estado. Motivo de orgulho para nós da Ciadraca 
e da região de Pedra de Guaratiba. Agradecemos a todos que contribuíram e contribuem para que essa 
arte seja desenvolvida", completou Rodrigo. Aquele Abraço e sucesso a todos da Ciadraca!!!.

Ritmistas fizeram festa para o comandante na quadra da escola em Belford Roxo

Galeria de Artes Fenig 
recebe exposição "As 

Curvas da Humanidade" 
de Osny Ramos

Técnico em eletrônica e informática, porteiro e 
artesão, Osny Ramos ingressou numa nova habi-
lidade.  Admirador das artes plásticas, começou 
a pintar suas telas após receber de presente de 
aniversário da filha, um kit de pintura. Então, as 
telas ganharam cores e formas ousadas e mui-
ta inspiração que a partir desta terça-feira (22), 
estará em exposição na Galeria de Artes Fenig - 
Rua Governador Portela, 812, no Centro de Nova 
Iguaçu. A temática central de “As Curvas da Hu-
manidade” é a liberdade e o movimento racial. 
Nas palavras do artista é “uma demonstração do 
Ubuntu africano, que significa ‘sou o que sou, 
porque somos todos nós’".
Morador do bairro Moquetá, em Nova Iguaçu, 
nascido e criado na cidade, Osny trabalha como 
porteiro em um hospital e se dedica também 
ao artesanato estampando sandálias e canecas. 
Mas a vida levou o iguaçuano a se apaixonar pela 
pintura através das obras da Casa Museu Carlos 
Scliar, na cidade de Cabo Frio, Região dos Lagos, 
onde viveu por 15 anos. Outro artista da cida-
de, Reinaldo Caó, frequentador da Casa Scliar, 
inspirou o novo pintor. “Carlos Scliar disse que 
minha obra não tinha técnica nenhuma, mas a 
técnica só se adquire pintando, de preferência 
pinte todos os dias. Então digo, pinte como se 
estivesse brincando. Eu gostei muito da pintura 
do Osny Ramos. Nunca se esqueça de que com 
as três cores primárias, o vermelho, o amarelo e 
o azul, e mais o branco, fazemos todas as cores 
imaginárias. Vá em frente, pinte!”, disse o pintor 
e professor Reinaldo Caó sobre Osny.
“Ao longo de 15 anos, vivi na cidade de Cabo Frio 
e fiquei maravilhado com as obras de Carlos Scliar 
e de Reinaldo Caó. Eu fico extasiado ao contem-
plar seus trabalhos”, conta Osny, admirador tam-
bém de Romero Britto. “Expor em Nova Iguaçu 
vai além da minha própria imaginação. Nunca fiz 
aulas de pintura ou desenho. Utilizo apenas o que 
está dentro de mim para criar as telas. Expor em 
Nova Iguaçu é mais do que um sonho; é uma rea-
lidade nascendo”, finalizou o artista.

Espaço divulga trabalhos de 
veteranos e jovens

Criada em 2019, a Galeria de Artes Fenig, 
da Fundação Educacional e Cultural de Nova 
Iguaçu, com apoio da Secretaria Municipal de 
Cultura e através da Prefeitura de Nova Igua-
çu, recebe artistas visuais dos mais diferentes 
estilos, prestigiando a produção local e a di-
vulgação dos trabalhos de veteranos e jovens 
talentos das artes. A galeria funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 9h às 16h30. Todas as 
exposições têm entrada gratuita. 

 &
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O bom Mestre a casa torna. Batuqueiros da 
Inocentes saúdam retorno de Washington Paz 

'Bienal nas Escolas' promove criação de poemas entre alunos da rede pública municipal

a noite de quarta-feira, 16, in-
tegrantes da bateria Cadência 
da Baixada se reuniram festi-
vamente para receber Mestre 
Washington Paz, na quadra 
de ensaios da agremiação. Paz 
voltou para comandá-los jun-

tamente com Mestre Juninho, no Carnaval de 
2024. Ele estava afastado do comando da bate-
ria da escola há dois carnavais. "A gente fica sem 
palavras diante de tamanha emoção em ter de 
volta nosso capitão, que veio para somar forças. 
Washington é querido por todos nós que apren-
demos muito com ele. Sabemos do seu amor e 
dedicação à Inocentes, transformando nossa ala 
em uma família unida, que busca fazer o melhor 
no desfile", falou emocionada a chocalhete da 
Inocentes, Joana Angélica Nascimento.
Após a calorosa recepção ao mestre, o car-
navalesco Cristiano Bara entregou o desenho 
do figurino dos ritmistas, aos comandantes 
da Cadência da Baixada. Em seguida teve 
início o ensaio da bateria que acontece  às 
quartas-feira, a partir das 20h, na quadra, 
depois da escolinha de percussão, 'A procura 
da Cadência perfeita', que forma novos rit-
mistas para agremiações carnavalescas.

 Osny: "Expor em Nova Iguaçu é mais do que um 
sonho; é uma realidade nascendo” (Foto: Divulgação)

40 anos da Bienal do Livro Rio. O projeto que, 
desde 2019, extrapola os pavilhões do Riocentro 
e o período do evento, leva autores da progra-
mação para escolas da Secretaria Municipal de 
Educação (SME) com dinâmicas desenvolvidas 
para cada turma visitada.
Autora do livro de poemas “Talvez precisemos 
de um nome para isso” (Cepe Editora), Stephanie 
conquistou o público de imediato, pela identifica-

N

Ação continuou na quarta, 16, com o autor Allan Dias Castro, em escola de Cordovil (Foto: Divulgação)

Mestre Paz recebeu abraços de boas-vindas 
e depois posou para fotos com a turma do 
batuque (Foto: Divulgação/Ascom/Inocentes)

A rainha da Bateria, Malu Torres também, desejou 
boas vindas a Washington e disse que está muito 
honrada em poder desfilar apresentando um pro-
fissional que é querido e respeitado por todos.
A Caçulinha da Baixada será a quarta agremia-

ção a desfilar, na sexta-feira de Carnaval, 9 de 
fevereiro, pela Série Ouro da LigaRJ. O enredo? 
"Búzios, a pérola do Atlântico que conquistou 
o mundo", de autoria dos carnavalescos Marco 
Falleiro e Cristiano Bara.

O maior festival de literatura, cultura e entre-
tenimento do país já começou! Na manhã da 
terça-feira, dia 15 de agosto, cerca de 60 alunos 
do 9º ano da Escola Municipal Oswaldo Teixeira 
(Emot), em Quintino Bocaiúva, Zona Norte do 
Rio, receberam o projeto Bienal nas Escolas, que 
desta vez contou com a visita da escritora e po-
eta Stephanie Borges, que também faz parte do 
coletivo curador da edição comemorativa pelos 

ção na trajetória escolar. “Foi emocionante quando 
soube que o Bienal nas Escolas seria em Quintino 
porque estudei aqui do lado, na Faetec. Outro dia 
eu era uma adolescente que queria ser escritora e 
hoje estou diante de vocês para inspirá-los a escre-
ver”, falou para a jovem plateia. Stephanie conver-
sou de igual para igual com a garotada, lembrando 
que o poema pode ser lido em poucos minutos e 
está bem presente em quem somos.
“A gente não precisa entender completamente 
um poema para gostar dele, para se emocionar 
com ele. Com a nossa vida também é assim. A 
gente lida com muitas coisas que não entende, 
mas, às vezes, é a poesia que nos oferece um 
vocabulário, uma ideia para a compreensão. 
Sei que amanhã vocês vão ouvir um slam num 
evento, um poeta recitando num podcast e lem-
brar desse papo sobre poesia. Estou animada 
porque sei que já temos poetas nessa escola”, 
festeja Stephanie, na mira de todos os olhinhos 
vibrantes da sala de aula.
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
experiente sambista e artista de 
circo Djeferson Mendes concor-
rerá ao trono mais cobiçado do 
carnaval carioca pelo quarto ano.
O Rei Momo já foi o primeiro e 
unico do carnaval em 2020 onde 
reinou por dois anos seguidos por 
não ter  carnaval durante a reclusão 
no período pandemico,  nos anos 

seguintes Djeferson concorreu ao cargo  somando parti-
cipações belíssima e com muita representatividade. Hoje 
é o atual Rei e lutará pelo título, afinal a força, a esperança 
e a resistência é muito presente na vida do nosso rei .
Djeferson além de sambista também é artista de 
circo e professor de dança na praia do flamengo, 
onde reúne uma multidão de admiradores e ami-
gos para suas aulas. 
" Estou muito confiante e animado para o concurso 
carnaval 2024, o concurso ficou extremamente de-
mocrático com a participação de todas agremiações 
carnavalesca, é a oportunidade que as passistas e os 
passitas esperavam , eu sei o quanto é importante para 
cada candidata (o) pisar no segundo maior palco de-
pois da Sapucaí". Diz Djeferson 
O concurso Rei e Rainha do carnaval 2024 está em 
fase de finalização,  com a semifinal e  final,  onde será 
escolhido o Rei e Rainha do carnaval carioca.Patrícia 
Miranda se classifica para semifinal da Corte do Car-
naval Carioca.
A representante do Salgueiro, Patrícia Miranda Terra, 
31 anos, se classificou para as eliminatórias do concur-

so que vai eleger a Corte do Carnaval Carioca 2024. 
Passista show e beldade da vermelho branco da Tijuca, 
ela também é atleta premiada de fisiculturismo parti-
cipando de diversos concursos do seguimento no Rio 
de Janeiro,  além de ser estudante de Ciências Contá-
beis, a beldade também é boa com números.
Patrícia iniciou sua trajetória no carnaval através de um 
projeto social da Vermelha e Branca e teve seu primeiro 
convite para participar da ala do maculelê, no mesmo 
ano logo se descobriu passista e não demorou muito 
para ser tornar passista show.
"O concurso é realmente um acontecimento. Para 
muitas de nós representa uma oportunidade única. As 
rainhas e princesas que exerceram essa responsabili-
dade ao longo dos anos se profissionalizaram, levaram 
nossa cultura para outros países, tiveram experiências 
que pareciam impossíveis dentro da realidade que vi-
vemos. Então, estar entre as escolhidas para a semifi-
nal já é um grande reconhecimento, eu me sinto feliz e 
grata pela oportunidade" Diz Patrícia. 
Desenvolvendo seu samba no pé, a beldade desfilou 
pela Renascer de Jacarepaguá, foi musa pela Unidos da 
Ponte, Alegria da Zona Sul, entre outras agremiações.
Atualmente integra a ala de passistas do Salgueiro e é 
rainha da Acadêmicos do Engenho da Rainha, vindo 
a frente da escola. Já foi premiada por seu trabalho a 
frente da ala de passistas e eleita melhor musa a desfi-
lar na Intendente Magalhães.
O concurso Rei e Rainha do carnaval 2024 está em fase 
de finalização,  com a semifinal e  final,  onde será es-
colhido o Rei e Rainha do carnaval carioca.

Considerado um dos melhores shows nacionais, Roupa Nova 
comemora 40 anos de carreira no Arena Hall, no dia 26 de 
agosto, sábado, a partir das 20hs.
Mais de 20 milhões de cópias vendidas, 38 discos lançados e 
35 temas de novela, é assim que a banda Roupa Nova segue 
com números que impressionam e shows cada vez mais lo-
tados.
Uma trajetória aplaudida de pé por quem conhece a história 
da única banda com quatro décadas de estrada e a mesma for-
mação desde o início em atividade no Brasil.
'Tudo começou em 1980 quando foram chamados para gravar 
um tema de final de ano da Rádio Cidade. Mariozinho Rocha, 
produtor naquela ocasião, sugeriu que o nome da banda mudasse 
para o que hoje é um nome conhecido e amado por todo Brasil.
Quando o assunto é trilha de novela, Roupa Nova é recordista, 
são responsáveis por tocar o “Tema da Vitória”, composto e 
arranjado por Eduardo Souto Neto, que mais tarde se tornaria 
tema de Ayrton Senna, pela música tema do “Xou da Xuxa” e 
do “Vídeo Show”, todos da Rede Globo, além do “Rock in Rio”. 
Nas canções mais famosas estão “Whisky a Go-Go”, “Dona”, 
“Volta pra Mim”, “Anjo”, “Seguindo no Trem Azul”, “A Viagem”, 
“Coração Pirata”, entre muitas outras.
Vencedores do Grammy Latino de “Melhor Álbum Pop Con-
temporâneo brasileiro”, com o disco “Roupa Nova em Lon-
dres”, gravado em 2009, nos estúdios de Abbey Road na capi-
tal britânica, a banda acumula discos de ouro e platina, como 
com o álbum “Roupa Nova 30 anos”, de 2010.
Em 2015, o grupo lançou o CD e DVD “Todo Amor do Mun-
do”, que conta com participações de Tico Santa Cruz, Alexan-
dre Pires, Ed Motta e Angélica. O trabalho intercala canções e 
narrativas trazendo partes da história da banda desde antes do 
seu início, na década de 1960.
Dentre as parcerias que a banda já fez ao longo de toda a car-
reira estão Roberto Carlos, Ivete Sangalo, Rita Lee, Sandra de 
Sá, Zélia Duncan, Fagner, Steve Hackett, David Coverdale, 
Fafá de Belém, Lulu Santos, Leandro & Leonardo, Daniel, Ney 

Matogrosso, Luan Santana, Maite Perroni e outros.
Sempre inovando, nesses 40 anos de muitos acordes, a banda 
lançou o álbum “As Novas do Roupa”, composto por 11 canções 
inéditas, que estão disponíveis nas principais plataformas digitais.
Em 2020, a banda comemorou 40 anos de carreira e havia pre-
parado um grande evento para a gravação do projeto come-
morativo, mas com a chegada repentina da pandemia por con-
ta da COVID-19, o show foi adiado. No mesmo ano, Roupa 
Nova perdeu um de seus integrantes. Paulinho faleceu em 14 
de dezembro deixando um vazio e muita saudade no coração 
de todos os admiradores da banda.
Em 2021, além de algumas lives realizadas, Roupa Nova retor-
nou aos palcos em outubro e segue com a agenda cheia.
Em 2022 a banda prepara um inédito e emocionante projeto 
comemorativo de 40 anos, com participações especiais, su-
cessos que transcendem as barreiras da música, e claro, dar 
continuidade ao sonho da banda com uma linda e merecida 
homenagem ao Paulinho e a fantástica trajetória de seis artis-
tas completos, amados e aclamados Brasil a fora. Além disso, 
a banda deu o pontapé inicial no projeto “A Força do Amor”, 
onde se apresentam ao lado do cantor Daniel.
Oficialmente fazendo parte da banda, Fábio Nestares entra 
para somar, e passa a ser o sétimo Roupa Nova, assumindo os 
vocais ao lado dos demais integrantes.

SERVIÇOS
ROUPA NOVA
Dia: 26 de agosto (sábado)
Local: Arena Hall (Antigo Marista Hall) - Av. Nossa Sra. do 
Carmo, 230 - Savassi, Belo Horizonte / MG
Horários:
Abertura da casa: 20h
Show: 22h
Ingressos: Na bilheteria do Arena Hall e pelo site Sympla.com.br
Mais informações: (31) 97222.2424  
Realização: Ímpar Shows

A capital mineira recebe o Festival de Inverno de Bea-
gá, para encerrar o inverno em grande estilo.
O Festival de Inverno de Beagá acontece neste sába-
do, dia 19, no UNI-BH Buritis, de 11 à 20 horas, com 
shows de Biquini Cavadão, Dexter e Velotrol,
O Festival traz uma programação surpreendente de 
atividades e experiências, como: espaço gastronômico, 
espaço Kids com monitores e playground, espaço pet 
e muito mais. Tudo planejado para proporcionar mo-
mentos de diversão a toda família e amigos.
Na line-up, a banda Biquini é a atração principal 
e promete aquecer o dia frio cantando seus gran-
des sucessos como “Vento Ventania” e “Dani”. A 
banda Dexter também se apresenta no Festival, ela 
vem focada em proporcionar ao público uma ex-
periência musical extremamente envolvente com 
os principais sucessos nacionais e internacionais. 
Para completar esse sábado inesquecível, a banda 
Velotrol chega trazendo os clássicos do rock em 
versões próprias.

Programação dos shows:
12h30 – Dexter
14h30 – Velotrol

16h30 – Biquini Cavadão

A retirada de ingressos é pela plataforma Sympla e 
garante entrada gratuita até às 13h30 ou entrada com 
desconto de 50% no valor do ingresso na portaria do 
evento, crianças de até 12 anos não pagam entrada.
Esta é uma grande oportunidade de criar memórias ao 
lado de pessoas queridas, para viver essa experiência, 
e se despedir da estação mais fria com chave de ouro.
Programação dos shows:
12h30 – Dexter
14h30 – Velotrol
16h30 – Biquini Cavadão

Serviços - Festival de Inverno de Beagá
Data: 19 de agosto (sábado)
Horário: 11 às 20 horas
Local: UNI-BH Buritis (Av. Professor Mário Werneck, 
1685, Buritis)
Shows: Biquini / Dexter / Velotrol

Ingressos: Sympla no link Festival de Inverno de Beaga
Valores: entrada gratuita até às 13h30.
Mais Informações: @festivaldeinvernodebeaga

Djeferson Mendes concorrerá a coroa do carnaval 2024

ROUPA NOVA, CELEBRA 40 AN0S DE CARREIRA 
EM SHOW ESPECIAL, NO ARENA HALL, DIA 26

Festival de Inverno de Beagá terá show 
de Biquini Cavadão, neste sábado

O
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estádio do Maracanã será 
o palco do jogo entre Vas-
co e Atlético-MG, que será 
disputado a partir das 11h 
(horário de Brasília) do 
próximo domingo (20) e 
que vale pela 20ª rodada 

do Campeonato Brasileiro. A decisão foi 
tomada pelo desembargador Nagib Slaibi 
Filho, do Órgão Especial do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro (TJRJ), que cas-
sou liminar que impedia o Cruzmaltino de 
atuar no estádio.
“O Maracanã é muito mais que propriedade 
pública, no caso cedida, temporariamente, 
a dois grandes clubes de futebol [Flamen-
go e Fluminense]. É imóvel de proprieda-
de social, não só do povo carioca, mas de 
todos os brasileiros, aficionados ou não do 
futebol”, afirmou o magistrado.
A decisão de Nagib Slaibi Filho veio após a 
publicação de efeito suspensivo do desem-
bargador André Luiz Cidra, da 20ª Câmara 

de Direito Privado do Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro e que na úl-
tima quarta-feira (16) cassou uma decisão 
que havia determinado a disponibilização 
do Maracanã para o jogo do Vasco.
Segundo André Luiz Cidra, sua decisão se 
baseava no fato de que o jogo entre Vasco e 
Atlético-MG será realizado poucas horas de-
pois de outra partida agendada há muito mais 
tempo e cujo mandante é o Fluminense. “Não 
há necessidade de uma análise mais aprofun-
dada para se constatar a exiguidade de tempo 
para operacionalização entre uma partida e 
outra, considerando-se a necessidade de hi-
gienização, limpeza, reposição de estoque de 
alimentação e outras providências que teriam 
que ser feitas durante a madrugada, além da 
real possibilidade desgaste do gramado pela 
realização de dois jogos em período de tempo 
tão curto, notadamente quando as condições 
climáticas não se mostram favoráveis, pelas 
previsões dos especialistas”, declarou o de-
sembargador na ocasião.

Justiça aceita recurso e Vasco
jogará no Maracanã pelo Brasileiro

Cruzmaltino enfrenta o Atlético-MG a partir das 11h de domingo (20)

O

Varela e Gerson próximos em imagem 
compartilhada pelo brasileiro nas redes 
sociais — Foto: Reprodução

segundo boletim médico, 
divulgado nesta quinta-fei-
ra (17), não apontou mu-
dança no quadro de saúde 
de Zagallo. Internado na 
terça-feira (15) para tratar 

uma infecção urinária, o Velho Lobo segue 
estável, lúcido, com sinais vitais normais e 
respirando sem a ajuda de aparelhos.
Também não há uma previsão para Zagallo 
receber alta do Hospital Barra D'Or, na 
Zona Oeste do Rio.

Zagallo está sob os cuidados da médica 
Márcia Ladeira, que o acompanha há 20 
anos. Essa é a segunda internação do ex-
-treinador em pouco mais de um ano. Em 
julho de 2022, ele ficou na unidade semi-
-intensiva por causa de uma infecção respi-
ratória, que foi controlada.
No dia 9 de agosto, Mário Jorge Lobo Za-
gallo, único tetracampeão da Copa do 
Mundo (como jogador, técnico e coorde-
nador), completou 92 anos e comemorou 
com a família.

Zagallo segue internado e está 
estável e com sinais vitais normais

Velho Lobo, de 92 anos, está no hospital desde
terça-feira, para o tratamento de infecção urinária

Zagallo completou 92 anos em 9 de 
agosto - Foto: Lucas Figueiredo/CBF

O

Página virada? Depois de conversarem 
pessoalmente, Gerson e Varela usaram as 
redes sociais para mostrar ao público que 
se entenderam. Primeiro foi o brasileiro, 
que revelou o papo com o companheiro de 
equipe e lhe desejou pronta recuperação 
após a lesão no ligamento do joelho direito 
sofrida na vitória sobre o Grêmio, na últi-
ma quarta, pela Copa do Brasil.
"Amigo e companheiro de trabalho, @guil-
le_varela4, como conversamos e nos enten-
demos ontem pela manhã, os erros fazem 
parte de nós humanos. Certeza que saire-
mos ainda maiores e melhores de tudo isso. 
Estendo o nosso abraço de ontem por aqui. 
Que a sua recuperação da lesão no joelho 

seja breve e que esteja conosco o quanto 
antes. Seguimos em busca do bem coletivo. 
Pelo Flamengo!", escreveu Gerson.
Logo em seguida, o uruguaio devolveu a 
gentileza. Afirmou que os dois sempre tive-
ram "uma boa amizade" e chamou o episó-
dio da última terça-feira de erro. Os dois se 
desentenderam durante o treino na véspera 
do confronto com o Grêmio. O uruguaio 
tentou acertar um chute no brasileiro, que 
revidou com um soco em seu nariz.
"Obrigado pelo apoio. Sempre tivemos 
uma boa amizade e os erros sempre nos 
ensinam. Agora é recuperar e voltar me-
lhor. Vamos com todos, @gersonsan-
toss", postou Varela.

Gerson e Varela, do Flamengo, trocam 
mensagens em público e reforçam 
discurso de que briga foi superada

Brasileiro desejou pronta recuperação ao uruguaio, que 
lesionou o joelho direito durante o jogo contra o Grêmio; 
ambos classificaram o episódio entre eles como um erro


